
令和３年度第２回滝沢市社会教育委員会議（顛末書）  

 

１ 件  名 令和３年度第２回滝沢市社会教育委員会議  

２ 日  時 令和４年１月２０日（木）午前１０時から午前１１時まで  

３ 場  所 滝沢市役所２０１・２０２会議室  

４ 出席委員  

委員１４人のうち１０人の出席であり、規則第５条に基づき会議は成立する。  

Ｎｏ  役職  氏名  所属など  出欠  

１  議長  嶋野 重行  盛岡大学短期大学部 教授  〇  

２  副議長  村上 四郎  滝沢市陸上協会理事  〇  

３  委員  菅野 道生  岩手県立大学  社会福祉学部  准教授  －  

４  委員  小野  保  国立岩手山青少年交流の家  所長  〇  

５  委員  市村 康之  滝沢市小中学校長会監事（篠木小校長） 〇  

６  委員  柳橋 民治  滝沢市自治会連合会 副会長  〇  

７  委員  土井尻たき古  滝沢市地域婦人協議会  副会長  －  

８  委員  主濱 惠悦  滝沢市子ども会育成連合会  会長  〇  

９  委員  深澤 千春  滝沢市ＰＴＡ連絡協議会副会長  －  

１０  委員  佐々木昭司  滝沢市芸術文化協会 副会長  〇  

１１  委員  切金 一夫  滝沢市少年補導員連絡会 会長  〇  

１２  委員  渡辺 炎如  滝沢市商工会青年部 副部長  －  

１３  委員  大畑佳代子  滝沢市国際交流協会 事務局長  〇  

１４  委員  小島 勝子  滝沢市レクリエーション協会長  〇  

  ※議事録署名人：小野保委員、市村康之委員  

 

５ 出席職員  

Ｎｏ  氏名  所属・役職など  担当分野  

１  熊谷 雅英  教育長  －  

２  佐藤 勝之  教育次長  －  

３  朝岡 将人  生涯学習スポーツ課長  －  

４  菅原 栄一  文化振興課長（図書館長・埋蔵文化財ｾﾝﾀｰ所長） －  

５  横澤美保子  文化振興課 総括主査  図書館  

６  井上 雅孝  埋蔵文化財センター 総括主査  文化財  

７  細川 健一  生涯学習スポーツ課 主任主査  社会教育  

８  川又 健二  生涯学習スポーツ課 主任主査  スポーツ  

９  大井創太郎  文化振興課 主事  文化芸術  

 

６ 会議内容  

（１） 開会  

（２） 教育長あいさつ  



（３） 議事録署名人の任命  

（４） 協議Ⅰ  

  ア 令和４年度社会教育行政の方針と計画（案）について【資料Ｎｏ．２】  

（５） 報告Ⅰ  

  ア 令和３年度社会教育事業の実施状況について（１２月末現在）【資料Ｎｏ．１】  

（６） 協議Ⅱ  

  ア 令和４年度社会教育行政の方針と計画（案）について【資料Ｎｏ．３】  

  イ 令和４年度社会教育関係等団体に対する補助金の交付について【資料Ｎｏ．４】  

（７） 閉会  

 

７ 質疑応答など  

  委員  コロナ禍により中止・延期を余儀なくされる中、大変工夫なさっているこ

とが伺えますが致したがない状況と感じています。何とか計画を実現できる

ように一緒に取り組んでいければと存じます。  

  委員  コロナ禍にあってもピクトグラムを通じた多文化共生地域づくりセミナー

を開催し、たくさんの高校生や大学生など若者たちが学ぶことができました。

残念ながら今年度はＳＤＧｓセミナーは中止となりましたが、私たち国際交

流協会も協力致しますので来年度は実現できればと思います。滝沢ふるさと

交流館内学習室に元村東自治会事務局がありますが、一時的なものでしょう

か。また、駐車場内に滝沢中央交番が移転されましたが駐車場が狭くなった

ことと安全性などはどうかと感じています。  

 事務局  元村東自治会集会所が元埋蔵文化財センターであったプレハブ内にござい

ましたが、取り壊しに伴い館内に移転しました。滝沢ニュータウン内の滝沢

中央交番は現在の場所に移転しましたが、駐車場内にミラー設置するなど安

全性の確保に取り組んでおります。また、プレハブ跡地を駐車場化しました

ので合計５台分ほど増えております。  

  委員  私も野球に携わっておりますが日本スポーツマスターズ２０２２岩手大会

が開催されますが、本県のみならず本市のスポーツ推進にも寄与するものと

期待しています。  

 事務局  日本スポーツマスターズ２０２２岩手大会は前期 9 月３～７日は水泳とゴ

ルフが、後期９月２３～２６日はサッカー、テニス、バレーボール、バスケ

ットボール、自転車競技、ソフトテニス、軟式野球、ソフトボール、バドミ

ントン、空手道、ボウリングと合計１３競技が開催されます。軟式野球は宮

古市や大船渡市、陸前高田市、釜石市、住田町、大槌町で行われます。滝沢

市が会場地となっている競技はございませんが、盛岡市が会場となっている

競技は多いので練習会場として本市の体育施設も活用される者と期待して

います。  

   委員 芸術文化協会ですが、コロナ禍により各種事業が中止となりました。例年

芸術祭日程は１１月ですが、来年度は９～１０月となっていますがなぜでし

ょうか。  



 事務局  令和４年１１月には滝沢市長選挙がありますので、このような日程を予定

しておりました。  

  委員  例年２月に行っている夢灯りですが、コロナ禍により中止や開催方法・規

模変更を余儀なくされる危惧もあり、数日中には決断する見込みです。１月

２３日の子ども会指導者研修会ではコロナ禍にあっても子ども会の楽しさ

を伝えていく活動をしてほしいとお話する予定です。  

  委員  市民体育祭ですが子どもたちが参加できる種目を増やしてほしいです。か

つて行った綱引きなどは子どもたちを巻き込んだ事前練習など盛り上がる

ことができましたし総合閉会式でも参加者が多く活気がありました。  

  委員  篠木小で民具保管庫見学会を行うことができ郷土理解を深めることができ

ました。来年度以降も続ける予定ですので更なる充実をお願いします。  

  委員  子ども会リーダー養成研修やジュニアリーダーズセミナーで岩手山青少年

交流の家を引き続きご活用いただきありがとうございます。成人年齢が１８

歳に引き下げられますが、滝沢市においては「成人式：新成人のつどい」は

どのように開催されるお考えでしょうか。  

 事務局  滝沢市では「二十歳（はたち）の集い」と名称を改め、従前どおり１月に

２０歳を対象とした式開催を予定しております。  

  議長  障害のある新成人への配慮はどのようなことをお考えでしょうか。  

 事務局  ステージ上に手話通話士を配置するなど聴覚障害者への配慮を行っており

ます。今回アピオ開催でしたが密を避けるためご家族の入場をご遠慮いただ

きましたが、家族介助が必要な場合には同伴を許可しております。  

  委員  陸上クリニックは、大石沙也加さんと２～３年前から交渉を続けて実現し

ました。世界選手権で活躍し桐生選手にバトンを渡した男性ランナーと大石

さん以外の女性ランナーを含む３人のトップアスリートとの交流はかけが

えのない貴重な時間でしたので、継続的な交流会開催を目指します。また、

子どもたちを対象としたパラスポーツ交流会も行う予定です。  

  教育長 令和３年１２月１９日の新聞報道がありましたが、全国中学校駅伝大会で

滝沢中学校男子駅伝チームが第４位入賞を果たす快挙を挙げました。県内で

は約２７年前に北陵中学校による第７位入賞以来となります。途中までは第

３位争いを繰り広げておりましたが素晴らしいことです。急遽、１２月２８

日に特別表彰を９人のランナーたちにお贈り致しました。これもひとえに社

会教育を通じた「人・つながり・地域づくり」に尽力される皆さんの情熱の

賜物と感謝申し上げます。  

      また、コロナ感染状況が９月頃から好転し、市内小中学校において運動会

や学習発表会、文化祭、修学旅行などを一挙に行い全ての学校行事を終える

ことができました。厳しい社会環境にあっても、小中学校体育施設開放事業

を一時休止などにご理解を賜りながら学校教育に取り組ませていただいた

ことに感謝申し上げます。  

      更に、新成人のつどいは、コロナ禍が広がる前に何とか２年分を行うこと

ができました。本当にありがとうございました。  


